
本报讯 （记者 宋乐义 通讯员 王领章 杭

高博） 近日，市环保局、民政局联合命名煤山街道骑

庄社区，钟楼街道东关社区、东大社区等七个社区（小

区）为我市“绿色社区”。

据了解，各社区（小区）通过市级“绿色社区”创建活

动，结合各类环保宣传活动，社区（小区）环境文化建设、环

境规范化管理、居民环境意识不断提高，生活类污染源排

放得到有效控制，居民生活环境质量进一步改善。

七社区获市级“绿色社区”称号
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11月 15日下午 2时，雾蒙蒙的天空终

于亮了起来，柔和的阳光把四面的山坡照

得暖洋洋的，焦村镇槐树村 51岁的秦龙来

到山脚下自家的柴胡、连翘地里，面对长势

喜人的中药材，老秦心里美滋滋的，脱贫的

梦想一天天在变为现实。

10年前，老秦在一次车祸中左臂严重

骨折，导致留下功能性障碍的后遗症，无法

从事重体力农业劳动，两个女儿还在读书，

生活很是窘迫。去年被确定为贫困户后，在

焦村镇政府主导的公司＋农户帮扶措施

下，他一家年终拿到了华扬农牧 1400元的

分红，今年又分到了坤元牧业 9168元的红

利。不仅如此，焦村镇政府还给他安排了一

个森林防火员的兼职工作，每月可以拿到

500元的补助。政府的大力扶持，也让秦龙

脱贫的信心倍增，他决心靠自己的双手改

变家里的状况。

村里经常有收购野生中药材的贩子过

来，老秦从他们那里了解到柴胡的市场价

格后，购买了一些柴胡种子，决定发展中药

材种植。未曾想到，听起来很简单的种植技

术却让老秦费了一番周折。他当时只想着

秋收过后把地好好犁耙一下，让柴胡苗出

得好一些，没想到柴胡的种子必须在地面

有秸秆碎末覆盖的环境下才能发芽率较

高。原本 20天左右就可以见苗的柴胡，老

秦一直等到春节过后才看见地里拱出了一

些稀稀拉拉的苗子。慌得他赶紧向专家请

教，在地面覆盖秸秆碎末，才确保了出苗

率。

如今，老秦的 1.2亩柴胡、0.4亩连翘长势喜人。老秦打听

了一下，如今每公斤干柴胡的价格在 50元以上，按现在的长

势，每亩地的产量可以达到 200公斤左右，刨去种子、化肥等

成本，每亩地的收益也在 7000元以上，高于花生、油菜等一

般经济作物的效益。

“这两年村里发展很快，国家的扶持项目也是一个接着

一个，今年底我们村要整体搬迁，机绣厂的机器都拉回来了，

光伏发电项目也在建设，国家的政策真不赖，我们自己也要

多努力，我现在脱贫致富的信心很足啊。”秦龙满怀信心地

说。 郭营战

近日，市水务局组织干部职工来到分包村贫困户家中开展“三个一”活动，帮助贫困户改善居住环境，向他们

宣传惠农、富农、扶贫政策，并商谈帮扶规划，商定帮扶措施。图为水务局职工为寄料镇蛮子洼村的一户贫户打扫

庭院。 吴伟伟 摄
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七单位联合捐赠见真情
本报讯 （记者 宋小亚 通

讯员 李帅杰） 近日，市委统战部

组织老干部局、文广新局、文物局、

行政服务中心、市场发展中心、烟草

局等单位帮扶责任人到寄料镇徐庄

村入户走访，开展扶贫“三个一”和

爱心捐赠活动。

活动当天，各单位帮扶责任人

把捐赠的棉被、棉衣等御寒衣物带

到分包贫困户家中，并与他们促膝

交谈，有针对性的宣传扶贫政策，

分析困难原因，寻找致贫根源，解

决实际困难。随后各帮扶责任人与

贫困群众一起做家务、干杂务、办

农务，在密切配合、默契劳动中，

拉近了与贫困群众之间的距离。共

同劳动后，一桌俭朴可口的午餐让

大家倍感温馨，贫困群众与帮扶干

部互相谦让，亲如一家围在一起共

进午餐，聊家常、谈感想、谋未来，

贫困群众家里欢声笑语、其乐融

融，一顿有意义的午餐，既让帮扶

干部切身感受忆苦思甜，又增进了

党群鱼水深情。

“儿媳妇进俺家已经 10年了，俺俩从来

没红过一次脸，更没拌过一次嘴。我疼媳妇，

媳妇也孝顺我，一家人过得可美。你要问我

有啥秘诀，没有，只要人学会将心比心，多做

善事，一心向善，就一定会得到回报的！”11

月 10日下午，正在大街上洒水清扫的钟楼

街道东街社区居民孙素勤，一见到记者就有

说不完的话。

孙素勤的邻居是一个本家的婶子，因为

家庭较困难，2015年有一次不慎摔断了腿，

无人照料。她知道后，天天在家做好饭给婶

子送去喂她吃饭，还为她端屎端尿、洗刷衣

服、帮她带孙子，两个多月从未间断，直到婶

子可以生活自理。

2008年添孙子那一年，儿媳妇扛着个

大肚子行动不便，孙素勤对儿媳妇比亲闺女

还亲，天天照顾得细致入微，吃饭穿衣都是

她一个人料理。“孙子生下来八斤二两，个子

够大了，当时一看孙子白白胖胖，那股高兴

劲儿甭提有多美。媳妇在医院住了十来天，大

部分时间都是我伺候的，在县医院天天跑上

跑下，一点也不觉得累，心里敞亮得很！”儿媳

妇刚生完孩子时，因为是剖宫产，不能进食，

口干得厉害，嘴上都起了皮。孙素勤看在眼

里，疼在心里，她征得医生同意后，用棉签蘸

水，一点一点湿润儿媳妇的嘴唇，每隔一会儿

就要做一次。“就这，媳妇还是落下了月子病，

现在还老是会嘴起皮，怨我没照顾好。”

孙素勤的丈夫在公交公司上班，儿子在

外地工作，儿媳妇尚金婷也在超市上班，接

送孩子上学、洗洗刷刷的家务活都落在了她

一个人身上。每天忙忙碌碌的她，永远都是

快快乐乐的。每天都是做好了饭菜，等着家

人们回来。尤其是考虑到儿媳妇上一天班很

累，所有的衣服都是她给洗得干干净净。“就

这一个儿媳妇，你不疼谁疼，可比闺女还金

贵。”她说道。

婆婆对儿媳好，儿媳也孝顺婆婆。孙素

勤说，自己一年四季的衣服都是儿媳买的，

“从来不让我去买，说我不会买衣服，他们年

轻人买的衣服好看。今年夏天给我买了一件

连衣裙，七八百块，把我心疼的，我给媳妇

说，媳妇说钱多少都无所谓，只要我穿上得

劲就行了。家里冰箱里的水果从来没断过，

都是媳妇买的。有些话不敢说，俺媳妇对我

比对她亲妈还好。摊上这么一个好媳妇，我

觉得都是老天爷赐的，这么好的媳妇，打着

灯笼也难找啊。俺媳妇也是个大善人，我前

年照顾俺婶子那俩月，媳妇也没少去帮忙。

人这一辈子，还是多行善事好啊。一家人能

过到今天，我觉得互相理解互相帮助很重

要。家就该有家的温暖，掏出自己的心对别

人，别人也会掏出心对你的。”孙素勤边说边

取出了那件连衣裙让记者看，满脸的幸福和

自豪。 郭营战 刘亮果

陈国重到弘宝院士工作站调研
本报讯 （通讯员 卫红霞） 11月 16 日，市政协主

席陈国重到大峪镇班庄村调研弘宝汝瓷院士工作站项目进

展情况。陈国重一行听取了院士工作站相关工作人员的汇

报，并实地察看项目进展情况，详细了解项目建设中存在的

重点、难点问题。

我市社会信用体系建设工作推进会召开
本报讯 （记者 吴伟伟 通讯员 王佳佳） 11月

17日，全市社会信用体系建设工作推进会召开。市领导刘

鹏、赵俊杰出席会议。会上，市发改委相关负责同志通报我

市社会信用信息平台建设情况，市委宣传部相关同志对我

市诚信体系建设工作进行了安排。

全市党报党刊征订工作会议召开
本报讯 （记者 梁杨子） 11月 17日，我市召开 2018

年度全市党报党刊征订工作会议，贯彻落实 2018年度全省

党报党刊征订工作会议精神，部署 2018年度全市党报党刊

征订工作。市领导郭杰、王沧海、焦慧娟、张贵明出席会议。

省委改革办莅汝调研
本报讯 （记者 梁杨子） 11月 17 日，省委改革办

信息处处长田克贞一行莅临我市调研，以实地考察、开座谈

会等形式了解我市 2017年全面深化改革及试点工作总体

情况，市委常委、秘书长李涛陪同调研。

市人大常委会调研
我市推进新型城镇化工作

本报讯 （记者 何亮亮） 11月 17日，市人大常委

会副主任王沧海带领部分市人大常委会委员和人大代表调

研我市推进新型城镇化工作并召开座谈会。

通许县领导莅汝交流学习
本报讯 （实习记者 姚琼豪） 11 月 17 日，通许县

副县级干部郭永安、陈文海带领通许县国税局、人社局、财

政局、卫计委等单位负责人莅汝学习交流。市政府党组织成

员、副县级干部赵三壮陪同。

我市推进行业协会商会与行政机关脱钩工作
本报讯 （记者 何亮亮 吴伟伟） 11月 17日，我

市召开会议推进行业协会商会与行政机关脱钩工作。市政

府党组成员、副县级干部杜江涛出席会议。

本报讯 （通讯员 焦玉昌） 11月 19

日，焦村镇槐树村安置房交接仪式现场气氛

格外热烈，交房仪式正在举行。当中国五冶

集团项目部经理丁德胜郑重地将安置房钥

匙交给槐树村党支部书记程丙时，标志着槐

树村易地扶贫搬迁安置房全部竣工，全村人

将喜迁新居。

槐树村共有群众 205户、736人，其中贫

困户 95户、342人，全村人分散居住在 13个

自然村里。该村地处深山区，部分群众至今住

在上世纪六七十年代盖的土坯瓦房，少部分

仍住着土窑洞。自市扶贫工作开展以来，在焦

村镇党委、政府及市委办驻村工作队的共同

努力下，把该村列为汝州市 2016年度 8个易

地扶贫搬迁安置点项目之一，自今年 3月份

动工建设以来，仅仅 8个月的时间，完成了

188套安置房建设任务，建筑面积 21000多平

方米。这 188套安置房分三期完成，第一期交

付 32套，第二期交付 36套，第三期交付 120

套。

看着一幢幢崭新的房屋，近 60岁的搬

迁户程须激动地说：“没想到这辈子还能住

上这么好的房子，真是感谢党和政府对我们

的关怀啊！”

2018年度党报党刊征订
任务完成进度汇报表

（第 1次）

报刊名称

平顶山

任务

（份）

我市分

配任务

（份）

完成

（份）

己收款

（元）

占任务

（％）

备

注

光明日报 173 188 47 16920 25%

经济日报 805 422 296 108040 70%

求是杂志 376 581 145 20184 24.9%

河南日报 4724 4801 1807 769782 37.6%

河日农村版 800 810 287 94710 35.4%

平顶山日报 3500 3550 1232 413952 34.7%

平顶山晚报 1500 1530 545 91560 35.6%

合 计（元） 1790855.2 39.58%

人民日报 1140 1145 400 115200 34.9%

新华每日电讯 520 805 562 160507.2 69.8%

说明：截至 11月 17日，各征订单位情况分类如下：

1、全部完成任务的单位 31 个（其中乡镇 9个），占全部单位

的 23.3％，他们按缴款先后顺序是：广电总台、蟒川镇、钟楼街道、

金融办、庙下镇、临汝镇、国土资源局、小屯镇、信息中心、温泉镇、

文广新局、洗耳河街道、旅游局、工商银行、团市委、妇联、妇幼保

健院、统战部、发改委、总工会、粮食局、产业集聚区、民政局、老干

部局、米庙镇、陵头镇、食药局、温泉小镇、商务局、市直工委、工商

联。

2、部分完成任务的单位 0 个（其中乡镇 0 个），占全部单位

的 0％。

微友在【今年春节汝州市区要大变样了？

效果图先睹为快！看了有点小激动……】后留

言

@冷秋：可喜欢挂满红灯笼的街道，2017

的春节就常常半夜去街上遛腿，享受那种祥

和的节日气氛，希望挂的时间长些再长些，我

们汝州真好，以后会更好，更美，给美丽家乡

点赞！

@往事随风：冬天来啦，春节还会远吗？

大红灯笼映楼群，火树银花迎新春。别具一格

好景象，欢天喜地汝州人。一片片，一带带，让

人激动的画面，戊戌年的新春。

微友在【汝州这个项目横跨三个乡镇，占

地 4万亩，四季花开常绿，冬季也有地方旅游

了！】后留言

@晨曦：花歌花舞花为媒，花山花海花荟
萃。万亩花海品种奇异，赏心悦目。创建国家

园林城镇供应充足苗木，使汝州四季有花看，

天天闻花香，处处能游玩，往来客不断，经济

大发展。

孙素勤：善心的婆婆最开心

微友 评

槐树村扶贫安置房全部竣工

（上接第 1版）

在听取汝南街道党工委对近段

时间的工作汇报后，李运平指出，汝

南街道项目多，企业多，全体干群要

进一步统一思想，增强大局意识，精

准有效调度，采取有效措施，切实服

务企业，顺利推进项目建设进度，同

时，要做好秋冬季节大气联防联控

工作。

11 月 15 日、16日，市委常委、

市纪委书记李晓伟带领相关人员，

到分包联系的纸坊镇，就廊道绿化、

植树造林、人居环境、脱贫攻坚、环

境保护、农村生产生活情况等下访

调研，并对十九大精神进行宣讲。

李晓伟先后来到汝登高速纸坊

段沿线、纸坊镇洛界路沿线和西赵

落村、东赵落村，实地察看廊道绿化

推进、花卉苗木基地和农村人居环

境整治、农村安全等情况，并与当地

群众面对面交流，宣讲党的十九大

精神。他希望纸坊镇干部群众，按照

党的十九大关于实施乡村振兴战略

的要求，加快发展农业农村经济，改

善农业农村生产生活条件，使老百

姓的日子越来越好；并要求镇村干

部充分利用当前植树造林和冬季农

闲的大好时机，加大农村人居环境

整治和生态廊道建设力度，切实解

决存在的农村安全隐患等问题。

李晓伟还实地察看了纸坊镇信

访接待大厅和市纪委东区谈话点。

要求镇村干部认真解决群众反映的

困难和问题，真正实现小事不出村、

大事不出乡、矛盾不上交，确保社会

大局和谐稳定。


